

# Entwicklung des Franziskusweg Weinviertel

2013

Wahl Papst Franziskus und Entwicklung der Idee Franziskusweg.

2014

Präsentation an BürgermeisterInnen (Vorstand d. Regionsvereines), Weinviertel Management u. kirchl. Vertretern → Umsetzung 'beauftragt' (erfolgte von uns kostenfrei für die Region).

2016

Eröffnung durch Herrn Weihbischof DI Mag. Turnovszky unter Anwesenheit der politischen Vertreter aller involvierten Orte, bei den Sieben Rusten. (Zum Abschluss der Mikulov-Gelöbnis-Fußwallfahrt.) Im Anschluss an die traditionelle Sieben Rusten Wallfahrt gestaltete die Junge Kirche unserer Region einen schwungvollen Lobpreis. Dabei wurde das dreidimensional gestaltete Logo gesegnet. Dieses wurde auf dem ersten, beim Hohenruppersdorfer Erlebnis-Weingartl positionierten, Glaubenssymbol aufgesetzt. Das Glaubenssymbol ist mit einem der Namen Gottes versehen und ladet so auch zum interreligiösen Dialog ein. Anlässlich der Eröffnung des Franziskusweg Weinviertel gab unser Obmann ein Interview auf Radio Maria.

2017

Weiterentwicklung der Idee Glaubenssymbole und Sponsorsuche. Im April wurde das Glaubenssymbol als Stationszeichen im Beisein der mitgestaltenden Künstler bei unserem Erlebnis-Weingartl präsentiert. Dieses ist mit dem Logo, aber auch mit einer geschweißten Aufschrift mit Bezug auf den Namen Gottes versehen und dient so also Reflexion auf dem Weg.



2014 polit. + kirchl. Zustimmung;  
Pate: WB Turnovszky



2018 Franziskusweg Rosenkranz

2018

Weitere Glaubenssymbole werden entlang des Weges aufgestellt. Sie dienen zur Orientierung und als Meditationsimpulse. Dazu wurden die vom Zistersdorfer Künstler Franz Rauscher bemalten Tau's zusätzlich mit den verschiedenen Namen Jesu beschriftet.

Im Zuge der Teilnahme an der Langen Nacht der Kirchen wurde im Mai 2018 der Franziskusweg Rosenkranz präsentiert – mit Anhänger direkt aus Assisi und individuell geknüpft in unserer Region, ist jeder für sich ein Unikat. + der Verkaufserlös ergeht als Spendenanteil an Mary's Meals (zugunsten hungernder Kinder). Der Franziskusweg Rosenkranz ist über das Büro des Weinviertel Tourismus, a. a. in manchen Gemeinden entlang des Weges erwerbbar.



2019 Apostolischer Segen von Papst Franziskus

2019

Ermöglichung der Begehung mittels Gratis-App mit Sprachnavigation und Beginn der Arbeiten für entsprechende, den Weg begleitende Meditations-Impulse.

Weiters erhielten wir durch den apostolischen Segen von Papst Franziskus für den Franziskusweg WV eine hochoffizielle Anerkennung. Es ist die höchstmögliche Auszeichnung für die damit verbundenen christlichen Bemühungen: der apostolische oder päpstliche Segen stellt in der römisch-katholischen Kirche eine besondere Form dar.



2020

Trotz Corona Pandemie und kulturellem Lockdown – oder deswegen – wurde in den Kartagen die „Passion Franziskusweg Weinviertel“ aufbereitet und via Internet gratis zur Verfügung gestellt, um das Leiden Jesu (dennoch) zeitnah meditieren zu können.



2022 Duftanhänger, beauftragt:  
Lebenshilfe NÖ

2021

Für Vereine und Betriebe unserer Region wurde in Kooperation mit dem Regionsverein Unterlagen und Hilfsmittel erstellt.

Start der Initiative „Friedensgebet“ am 8. Dez. 2021 in Anlehnung an und geistiger Verbindung mit dem RSK Rosenkranz-Sühnekreuzzug von P. Petrus Pavlicek. Dieser Gebetsaktion wird das Zustandekommen des Friedensvertrages mit Erzielung des Österreichischen Neutralitäts-Status zugeschrieben.

2022

Sozial und regional das ist uns und dem Franziskusweg-Team ein Anliegen. Daher wurde der Kontakt zur Lebenshilfe NÖ aufgenommen, um in Kooperation z.B. Erkennungszeichen für Franziskusweg WV Wanderer erzeugen zu lassen. Präsentiert wurden die neuen Markenzeichen im Zuge der diesjährigen 4-Tages-Wallfahrt auf dem Franziskusweg.

2023

Erkenntnisse einer mehrjährigen Kooperation mit fachlichen Experten wurden im Teilprojekt 'Audioguide' verarbeitet und schließlich wurden vertiefende Meditationsimpulse zu den 15 Glaubenssymbolen entlang des Franziskusweges erstellt und präsentiert:

- ✓ Teil 1 tief und nachvollziehbar
- ✓ Teil 2 Gedanken, Impulse und Übungen
- ✓ Teil 3 vertiefende Betrachtungen, Fragen und dazu passende Gebete.

2024

Der neue Audioguide wird präsentiert: Klara berichtet entlang der Hauptroute wissens- und staunenswertes zu den 28 Orten und Franz berührt durch seine abwechslungsreichen Schilderungen, Glaubenserfahrungen und spirituellen Übungen.

**Franziskusweg Weinviertel – Unser IMPULS zur regionalen Zusammenarbeit**